

VANGUARDIA | MX

Crece 2 mil veces remesas en 50 años

CDMX.- México y Estados Unidos celebran los primeros 200 años de su relación bilateral con amplias diferencias salariales y de bienestar entre sus poblaciones, lo que condujo por décadas a un proceso de migración de connacionales. Esto generó un aumento considerable de dinero transferido por los migrantes mexicanos, principalmente en los últimos 50 años.

El Banco de México (Banxico) reporta que el país recibió 26.6 millones de dólares por remesas en 1972 y, medio siglo después, el presidente Andrés Manuel López Obrador estima que llegarán 60 mil millones en 2022: los ingresos crecieron más de 2 mil veces.

Tan sólo en la última década, las transferencias se triplicaron gracias al desempeño de la economía de EU, de donde proviene 95% de las remesas.

“Desde el año pasado se recuperó la pérdida de empleos de los mexicanos inmigrantes que ocasionó la pandemia en esa nación, reveló un análisis del Centro de Estudios Monetarios Latinoamericanos (Cemla). Si las remesas no existieran, habría más pobreza en México y el precio del dólar sería más caro, opinó Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody’s Analytics.

“El gran crecimiento que muestran las remesas revela el fracaso de las políticas económicas en el país, en particular de 2019 a la fecha (...) en este periodo ha aumentado el flujo de personas que abandonan el país en busca de nuevas oportunidades”, explicó Coutiño.